

nera visible. La concesion de Pio IX es de 14 de Junio de 1877 (1).

5. Hay otro escapulario, exclusivamente consagrado á los Sagrados Corazones de Jesus y Maria, que se propagó desde 1870, en la diócesis de Luzon. Es de tela blanca, en un lado tiene la imagen del Sagrado Corazon de Jesus, de color encarnado, y en el otro se ve la del Corazon de Maria, del mismo color.

Pio IX aprobó este escapulario y le concedió indulgencias (10 julio de 1877.)

6. El tercer escapulario, impropiamente dicho, se reconoce como originario de la Orden de la Visitacion, tal vez desde la época de la B. Margarita de Alacoque; pero lo extendió maravillosamente desde 1720, cuando la peste de Marsella, la venerable Sor Ana Maria de Remusat religiosa de la Visitacion, que le intituló *Salvavanguardia*, y efectivamente lo fué para preservar de la muerte y del contagio á millaras de personas. La forma es la siguiente: en un pedazo de tela se borda ó graba un Corazon, y se escriben estas palabras: *Detente, el Corazon de Jesus está conmigo.*

Castelar místico

Rareza inexplicable parece la manía mística del funesto revolucionario.

Tal antinomia puede atribuirse á la idea racionalista, y por ende soberbia, que predomina en Castelar, cuyo engrandecimiento le incita á erigirse en juez, interviniendo en causas de las que es vergonzoso reo y tratando asuntos que no siente ni comprende, profanándolos por lo tanto lastimosamente.

Mas de una plana dedicó *El Liberal* de arteayer á la biografía del llagado serafín de Asís, escrita por el desgraciado Castelar que á las pocas líneas desbarra impíamente, calificando de *importunos* los esfuerzos de oracion y penitencia realizados por el insigne Patriarca.

Poco despues calumnia á este con el dictado de *caudax innovador* que dedujo del Evangelio una sociedad enteramente democrática y mas tarde recalca su afirmacion llamándole «fundador de la democracia moderna» ¿que innovacion habia en practicar la ley de Jesucristo promulgada doce siglos antes? ¿Que es la democracia moderna sino la negacion de los derechos de Dios, la soberbia y el repugnante sibiritismo en los de arriba y la furibunda desesperacion y odio en los de abajo? ¿Como ha de tener origen cristiano esa democracia maberna, antítesis del humilde espíritu franciscano, esa democracia perturbadora que no sale del dilema horrible del vicio ó de la anarquía?

Y en medio de estos horrores, Castelar, así como por incidente, compara á Cristo con Savonarola, execra la memoria de algun Pontífice y pretende amalgamar, segun costumbre suya, la soberbia con la humildad y la virtud con el vicio.

Sigue el infeliz biógrafo desvirtuando los portentosos éxtasis del inspirado Santo y dice de él que *llegó á imaginarse suspenso en los aires*: luego reconoce «que se le fijaran en el término de su vida MATERIALMENTE los cinco estigmas de las cinco llagas en el cuerpo, como si hubiera estado en el Calvario y á la cruz misma suspendido» y á las doce líneas habla de «la doble vista que prestan, las sobreex-

citaciones que traen, la nerviosa tension que procuran, un temperamento de artista, un verbo de predicador, un insomnio de iluminado.»

Las estupendas contradicciones de Castelar reconociendo lo milagroso y negándolo á reaccion seguido, motejando de *iluminado* al espiritual protagonista que aparenta ensalzar nos representa á este revolucionario como un perverso partidario del *iluminismo* de Weishaupt pretendiendo manchar con su propia degradacion las limpias y brillantes historias de los héroes que el cristianismo ha elevado á los altares. ¡Pero que alto está el pedestal de S. Francisco de Asís, para que pueda salpicarlo de cieno la pluma del malintencionado escritor!

Tampoco podia Castelar olvidarse de citar á S. Ignacio de Loyola ¡Es su eterna pesadilla! Dice de él que es el más calculador y el menos místico de todos nuestros santos, pero sin embargo habia «arreglado los ejercicios espirituales encaminándolos al objeto de poner de bulto á la vista los pasos del Calvario»

¡El menos místico San Ignacio!
¿Que sabe Castelar de nada que se relacione con la santidad?

¿Para que perder tiempo en refutar lo que nadie ha de tomar en serio?

Implacablemente se ceba el ampuloso y desdichadísimo escritor en el período que San Francisco llamó «mi vida de pecado» y desconociendo que los santos consideran así el tiempo que omitieron practicar la virtud en grado heroico, dice que el joven de Asís se ocupaba en «concertar parajas en los talles, dirigir orgiásticas meriendas; y presidido de músicas, acompañado de hachones, puesto entre los mozalbetes mas perdidos, requerir de amores á todas las muchachas sin fijarse de suyo en ninguna» A parecidas afirmaciones contestaba Leopoldo de Charancé diciendo que «semejante opinion es un error detestable que refutaron de antemano los mismos cronistas contemporáneos de S. Francisco. Todos convienen en que conservó la inocencia bautismal hasta el fin de su vida.» Castelar no habrá leído á ninguno de estos autores: ¡Sencilla casualidad!

Extrañándose el mismo de sus extravagantes afirmaciones dice «No se me oculta cuanto suelen reirse los reaccionarios de que llamo yo á S. Francisco democrata»

Esa risa es tan natural y justificada que hasta Castelar la presiente.

Mucho mas pudieramos recoger, pero esto seria tarea prolija y enojosa; baste lo dicho para conocer el juego que darán á Castelar las tensiones nerviosas, los protoplasmas & &.

¡Oh, fenómenos del sistema nervioso! Preparemos á que pronto nos explique Castelar los prodigios de la tension nerviosa en el asno! Eso no será tan *recreativo* como ver que «los pajavillos de aire suspenden su vuelo, embobados con las audiciones del *novísimo Evangelio*»

Castelar es quien parece embobado y por eso no distingue que la predicacion de San Francisco no era la rebeldia de la conciencia humana: era el llamamiento de amor de un alma enamorada de Cristo, deseando que como ella todas las almas redimidas con la sangre del Verbo Divino fueran á El, dando pruebas de firmeza con el sacrificio heroico de la propia voluntad, sométida á la práctica de los grandes deberes de amor á Dios y amor al prójimo.

Urge el remedio

La *Tribuna* de Ciudad-Real hizo dias pasados la siguiente denuncia con el epígrafe que antecede.

«Se va generalizando en esta capital el vicio de la blasfemia del que, así en los paseos como en las calles, y sin respetos ni miramientos de ningún género, vemos hacer gala á

algunas personas mayores y á muchos chiquuelos desmparados, que no tienen miedo á nada ni á nadie.

Para combatir con éxito la blasfemia no vemos otro medio mejor que comunicar órdenes severas á los dependientes de la autoridad, para que presenten á sus jefes á los que así se conducen, é imponerles un severo correctivo además de una buena multa si se trata de personas mayores, y á los padres ó encargados de los niños, si estos contravienen aquella disposicion.

Esperamos que el Sr. Alcalde tomará buena nota de esta denuncia.»

Y nosotros transferimos al Sr. Alcalde de esta villa idénticas indicaciones porque desgraciadamente oímos con frecuencia asquerosas y horribles exclamaciones impropias de un pueblo culto y cristiano.

Sobre todo debiera castigarse con dureza á los desgraciados que ultrajan á la Majestad divina en el sacrosanto misterio eucarístico, nombrando la immaculada Hostia entre nauseabundas frases dictadas por in-civil y sacrilega groseria.

Del fondo de nuestro corazon sale este ruego, y de allí saldrá la expresion de nuestra gratitud y aplauso si el Sr. Caravantes, velando por la cultura valdepeñera, ordena que sus dependientes delaten ese repugnante crimen para imponer el correctivo que reclaman la religion, la decencia, y las reglas de urbanidad, tan soezmente despreciadas por los blasfemos.

Estaciones enológicas

La *Liga Agraria* publica un artículo titulado «Escuelas enológicas» del que transcribimos los siguientes párrafos:

«Se crearon entre nosotros, copia servil del extranjero, y hasta la fecha no sabemos que funcione bien sino la de Haro, y regularmente las de Logroño y Palencia. De la de la Moncloa no se puede hablar por vergüenza.

En Ciudad-Real se creó una para el servicio del importante pueblo de Miguelterra, que es el único que en los alrededores de la capital cuenta con viñedo.

En cambio en la primera zona vitivinícola de España, en Valdepeñas, gran centro productor, circundado de pueblos de grandes viñedos, ávido de enseñanzas, no creó ninguna, á pesar de nuestros esfuerzos, y no obstante demostrar como tres y tres son seis que en Ciudad-Real no hacia falta y que en Valdepeñas, distante 44 kilómetros de la ciudad, se imponía.

¿Cómo funciona la de la capital manchega? ¿Podría decirnos el Director de Agricultura si piensa continuar esa farsa de Escuelas enológicas establecidas á usanza de las que hoy funcionan?

Valdepeñas ofreció al Gobierno *hasta subvencionarlo* si le concedía el establecimiento de una buena escuela de bodegueros. Pues ni aun así alcanzó lo que se pedía. ¿Las razones? ¡Ah!..»

Tiene razon el colega; Valdepeñas fue postergado en aquella ocasion y la injusticia subsiste todavia.

La Estacion enológica de Ciudad-Real la miramos nosotros sin aversion ni disgusto alguno; lo que lamentamos es la omision irracional, incalificable, absurda, de prescindir de Valdepeñas tratándose de centros vitícolas, cuando este pueblo por autonomia es el pueblo del vino.

Para desconocer la importancia vitícola de Valdepeñas, que es de sentido comun y universalmente conocida, se necesita ser ministro de Fomento liberal. De entonces acá ha tocado ser ministros á los dos ó tres únicos españoles que á juzgar por sus obras, no saben que se cosecha mucho vino y bueno en Valdepeñas.

¿Casualidades del sistema!

¿Quién puede pedir equidad en los asuntos económicos á quien defiende teorías disolventes en el orden social?

Los ministros de Fomento que fomentan la educacion sin Dios, sosteniendo catedráticos impíos, no pueden ser muy exculpulosos respecto á dar á cada pueblo lo que legítimamente le pertenece.

CORRESPONDENCIA

DESDE LA CAPITAL

Sr. Dto. de EL APOSTOLADO MANCHEGO.

Valdepeñas.

Muy Sr. mio y amigo: Solo como hoy la pluma para comunicarle que el dia 15, festividad de la Asuncion de Maria Santísima, fue solemnísima la funcion religiosa celebrada en la Iglesia Catedral en honor de la excelsa Patrona de Ciudad-Real Nuestra Señora del Prado.

La espaciosísima nave del Templo estaba literalmente llena de fieles que escucharon la autorizada palabra del Ilmo. Sr. Obispo Prior, contribuyendo á solemnizar el acto la bien organizada capilla de música de la Prioral.

Por la tarde tuvo lugar la procesion de la Virgen venerada de los ciudadrealeños que en artistica carroza de plata moneses, recorrió los paseos laterales del Prado. Gentio inmenso alumbraba; representacion del Ayuntamiento con sus maceros y de otras dependencias oficiales acompañaban; clero de las tres parroquias y Cofrades tampoco faltaron.

Ya supongo á mis lectores enterados de los festejos celebrados con tan fausto motivo, pero como algunos no se avienen con la índole de la publicación hago aquí punto y quedo de usted señor director su afectísimo s. s.

SEGA Y RI.

Agosto 94.

MERCADO

La pertinaz sequía que padecen los viñedos de este término perjudica considerablemente á la uva que por regla general se encuentra muy atrasada y menuda.

Esto disminuye mucho los cálculos optimistas que se formaron cuando apareció la cosecha suponiéndola abundante.

Ya no será así aunque lloviera pronto, pero si esto no se realiza de aquí á pocos dias la recoleccion será muy escasa.

Lo peor es que no sólo se perjudican las viñas en cuanto á cantidad, tambien la calidad deja mucho que desear cuando el fruto no se sazona con los jugos necesarios; en tal estado produce mostos expuestos en la fermentacion á vicisitudes perniciosas.

PRECIOS.—Vino tinto de primera, cuava, á 2'50 pts. arroba.—Idem de segunda, bodega, á 1'75 id. id.—Idem blanco de primera, cuava, á 2'50 id.—Id. de segunda, bodega, á 2 id.—Vinagre á 2'50 id.—Aceite á 11'50 id.—Candéal á 8'75 ptas. fanega.—Cebada á 4 y á 4,25 id. id.

SECCION DE NOTICIAS

El 24 del corriente dará principio en Valdepeñas el período de cobranza voluntaria de la Contribucion Industrial.

Despues se cobrará la Territorial, que en este año económico empieza á recaudarse por separado dividiéndose en rústica y urbana.

(1) Ni en las Preces del P. Ramiera, ni en el Reser pto de Su Santidad, se habla más que de llevar sobre el pecho la imagen del Sagrado Corazon pintada ó grabada en tela, con esta lema sag. ad: *Adveniat regnum tuum. Venga á nos el tu reino.* Tampoco se habla de bendicion ni de i nposicion que se haya de hacer; por tanto, no son necesarias, aunque bien se le puede bendecir como objeto piadoso, con la bendicion general, y no hay inconveniente en imponerle con cierta solemnidad y r. de palabras análogas á otras imposicio.